



**Información y
consentimiento
informado
Madres/Padres/Tutores**



PROYECTO SAFE FALL-SAFE SCHOOLS

Caída segura, escuelas seguras. Análisis de la respuesta motriz del alumnado de Educación Primaria y Secundaria ante una caída no intencionada

¿Por qué este folleto?

Nos gustaría invitarlos a participar en un proyecto de investigación realizado por investigadores de la Universidad de Sevilla (España), la Universidad de Castilla-La Mancha (España), Universitat Politècnica de Catalunya (España), UB-INEFC_Bcn (España), Università degli Studi di Milano (Italia), University of Split (Croacia), University of Pécs (Hungría) y Universidad de Osuna (España). Se trata de un estudio internacional en el que se pretende analizar la respuesta motriz del alumnado ante una caída no intencionada antes y después de la implementación del programa proactivo *Safe-Fall Safe-Schools* para la enseñanza de formas seguras de caer.

Si desea que su hijo/a participe, complete y firme el consentimiento incluido en este folleto, recórtelo y entréguelo en el centro educativo.

¿Qué implica la participación?

La participación de su hijo/a en el proyecto se desarrollará en el centro educativo, en su mayor parte durante las clases de educación física escolar.

El estudio requerirá de una evaluación inicial a través de cuestionario, registro de peso, talla y hábitos de actividad física. Igualmente, se realiza *el Test de Observación Nivel I: caída hacia atrás, lateral y frontal*, para recoger la respuesta motriz del alumnado ante una caída sobrevenida.

Posteriormente, se implementa el programa durante la asignatura de educación física: presentación teórica sobre las caídas y sus consecuencias en la edad escolar y ejercicios específicos de *Safe Fall-Safe Schools* durante los calentamientos en las sesiones de educación física.

Tras la implementación del programa se realiza nuevamente la evaluación a través de cuestionario, registro de peso, talla, hábitos de actividad física y *Test de Observación Nivel I: caída hacia atrás, lateral y frontal*, para recoger la respuesta motriz del alumnado ante una caída sobrevenida.

Beneficios de la participación

Su hijo/a puede aprender y asimilar una forma protegida y segura de caer ante una caída no intencionada, incidiendo de forma activa sobre la reducción del riesgo y gravedad de las lesiones sobrevenidas a una caída.

Formulario de Consentimiento

Estoy de acuerdo en permitir que mi hijo/a participe en el proyecto de investigación “Caídas seguras, escuelas seguras. Análisis de la respuesta motriz del alumnado de Educación Primaria y Secundaria ante una caída no intencionada (0021-M1-18)”

Entiendo que los resultados de este estudio pueden divulgarse en conferencias y publicarse en revistas académicas. Los datos se informarán anónimamente, y doy mi consentimiento para que se utilicen de esta manera.

Nombre y apellidos (Madre/Padre/Tutor/a):

Teléfono de contacto: _____

Fecha:

Firma:

Información de identificación del niño/a participante

Nombre y apellidos del niño/a:

Sexo del niño/a (marcar con una cruz):

O Niño

O Niña

O otro

Fecha de Nacimiento del niño/a: _____

Centro educativo: _____



**Información y
consentimiento
informado
Madres/Padres/Tutores**



Bajos riesgos en la participación

Aparte del tiempo necesario para participar en este estudio, no prevemos riesgos. En todo caso, la seguridad del menor será contemplada con el uso de colchonetas. Todo el alumnado de Enseñanza Primaria dispondrá del servicio sanitario cubierto por medio de la Seguridad Social. En el caso de Bachillerato, 3º y 4º de ESO del Seguro Escolar Obligatorio.

Confidencialidad

La información que su hijo/a presente en el estudio será manejada confidencialmente. A la información de su hijo/a se le asignará un número de código. La lista que conecta el nombre de su hijo/a y su nombre a este código se mantendrá en un archivo bloqueado. Cuando se complete el estudio y se analicen los datos, esta lista será eliminada. El nombre de su hijo/a no se utilizará en ningún informe. No habrá ningún intento de hacer pública la identidad de su hijo/a.

Para la recogida de datos el niño/a va a ser fotografiado y grabado en video con fines únicamente docentes y pedagógicos. Dichas imágenes no serán difundidas ni publicadas por ningún medio.

Revisión ética y de inquietudes

Este estudio fue aprobado por el Comité Ético Científico de la Junta de Andalucía (0021-M1-18).

La participación en este estudio es voluntaria y usted, o su hijo/a, pueden negarse a participar en cualquier momento. También, pueden retirarse del estudio en cualquier momento. Simplemente notifique su deseo al investigador/a o al niño/a. Tenga en cuenta que todos los datos recopilados se mantendrán estrictamente confidenciales. El/la niño/a no será identificado/a en ninguna parte de la investigación.

Cualquier pregunta que usted desee hacer durante el proceso de investigación podrá contactar al director del proyecto: Dr. Óscar del Castillo Andrés (Universidad de Sevilla), ocastillo@us.es, +34670905026. Profesor Titular de la Facultad de Ciencias de la Educación, Departamento de Educación Física y Deporte (Universidad de Sevilla).

Próximos pasos de la participación

Si cree que tiene suficiente información sobre el estudio y no tiene más preguntas, firme y devuelva el formulario de consentimiento al centro educativo de su hijo/a. Igualmente, cumplimente el cuestionario INFOSECA que le han hecho llegar, acerca del historial de caídas de su hijo/a.

Investigador responsable en el país y que puede contactar en cualquier momento si tiene preguntas

.....

RECORTAR POR LA LÍNEA Y ENTREGAR EL CONSENTIMIENTO EN EL CENTRO EDUCATIVO

PUEDA GUARDAR EL RESTO DE LA INFORMACIÓN PARA CUALQUIER CONSULTA

MUCHAS GRACIAS